

TU ME RENDS VISITE ?  
JE FAIS PLEIN DE SINGÈ-  
RIES ET VIENS D'ARRIVER  
AU ZOO PLANCKENDAEL.



## LE MACAQUE DE BARBARIE

Lore a hâte de découvrir ces nouveaux venus et de leur souhaiter la bienvenue. Elle-même a déjà déménagé deux fois et sait ce que c'est d'arriver dans une nouvelle école. Il a fallu s'habituer, mais elle s'en est bien tiré. Comme ces macaques.



### BON À SAVOIR

Les macaques de Barbarie vivent dans les montagnes de l'Atlas en Afrique du nord (Maroc et Algérie) et sur le rocher de Gibraltar, la pointe de l'Espagne. Il y gèle en hiver mais leurs sous-pois bien chauds leur servent de gros manteau. Ce ne sont pas des fileux ! Ils sont habitués aux températures extrêmes. Qu'il fasse très froid ou très chaud, ce sont des durs à cuire que nous pouvons admirer toute l'année. Et leur frimousse ? Elle est toute mignonne et sans poils.



### QUI SUIS-JE ?

Je m'appelle Lore, j'ai 11 ans et j'habite à Leest. J'ai un grand frère de 14 ans, Jonathan.

### MES HOBBIES

La danse est ma passion. Je participe régulièrement à des concours avec la sélection de notre école de danse. J'aime aussi le street dance et le contemporain. Je danse quatre heures par semaine. Le dimanche, je vais au Chiro.

### MES ANIMAUX DOMESTIQUES

J'ai un hamster nain. Il s'appelle Pluisje. Les petits singes sont très comiques. Je passe toujours leur dire bonjour.

### FICHE D'IDENTITÉ

**Espèce :** macaque de Barbarie  
**Nom :** Tuareg (2 ans)  
**Sexe :** Mâle  
**Maman :** Taziri  
**Papa :** Aku  
**Congénères du même âge :**  
Dayo et Musa



## LE MACAQUE DE BARBARIE

### Bienvenue !

Les macaques de Barbarie viennent d'arriver au ZOO Planckendael. Ils ont reçu un nouvel enclos au continent Afrique. Ils sont juste après les girafes et avant les bonobos. Sept doux petits singes de couleur ocre vivent ici. Ils portent tous un nom berbère. Le mâle reproducteur s'appelle Aku, signifiant lune. Il a 20 ans. Il y a ensuite maman Taziri (± 12 ans) ou clair de lune et son fils Tuareg (± 2 ans) ou tribu berbère et maman Ayana (± 12 ans) ou fleur et son fils Dayo (± 2ans) ou plaisir. Les deux derniers sont la fille Musa (2 ans) ou rejeton et la femelle Kayla (± 10 ans) ou ma chérie. Nous ne connaissons pas leur date de naissance exacte.



ATTENTION, JE MONTRE LES DENTS

### Rescapés

Ces singes sont les rescapés d'un centre d'élevage illégal en Pologne. Ils ont atterri au centre d'aide nature d'Opglabbeek. Ils cherchaient un bon lieu d'accueil d'animaux en péril. Ils l'ont trouvé chez nous. Le ZOO Planckendael est leur nouveau foyer.

### Gourmands

À l'heure du repas, ils sont tous fous : «Moi, moi, moi !» Ils stockent toute la nourriture dans leurs abajoues, pour plus tard. Ça leur fait une drôle de bouille. Ils raffolent de plein de choses. Herbe, fruits, écorces, feuillages et de temps à autre des insectes, comme les chenilles. Au ZOO Planckendael, ils reçoivent beaucoup de légumes, de croquettes pour singes et des fruits.

### Épucer

Même s'ils n'ont pas de puces dans leur fourrure, ils aiment quand même s'épucer.



EMBOUTEILLAGE DANS LES ARBRES

ASTUCE  
Nourrissage  
commenté  
10h30 !

C'est surtout leur façon de se dire : «Je t'aime bien». «On est de nouveau amis ?»

### À l'aide !

Il ne subsiste que 8.000 à 10.000 macaques de Barbarie. Des jeunes sont capturés et vendus comme animal domestique en Europe. Une fois adultes, ils finissent souvent dans des centres d'accueil. Ou ils sont utilisés pour être pris en photo avec les touristes. Même s'ils sont adorables, ne vous laissez jamais prendre en photo avec un singe ! La photo de vous est déjà suffisamment belle. Endiguez ce phénomène. Les singes en ont besoin ! Merci infiniment !

### LE SAVAIS-TU ?

Savais-tu que les macaques de Barbarie sont les seuls singes que l'on rencontre en Europe ?  
ASTUCE : Rampe dans les tunnels et passe ta tête dans la coupole. Te voilà au milieu de l'enclos.



**Les macaques de Barbarie portent-ils leur bébé sur le dos comme Mayani avec Thandie ?**

Oui, ils les transportent d'abord sur le ventre. Ensuite, ils les font passer sur leur dos. Même les mâles portent les bébés.



**Appartiennent-ils à la famille des macaques de Célèbes du continent Asie ?** Oui, ce sont tous des macaques mais ceux de Barbarie vivent sur un autre continent. Leur museau est aussi dénudé mais rose, pas noir. Leur pelage est de couleur ocre. Va jeter un œil, tu verras la différence.

Oui, ce sont tous des macaques mais ceux de Barbarie vivent sur un autre continent. Leur museau est aussi dénudé mais rose, pas noir. Leur pelage est de couleur ocre. Va jeter un œil, tu verras la différence.



**Sont-ils gentils les uns envers les autres ?** Oui, la plupart du temps. Ils vivent toujours en groupe et la nuit, ils dorment souvent, entassés les uns contre les autres car ça tient chaud.

MMMM  
UNÉ  
BONNE  
FRIANDISE !